
Contorno: obras começam em maio de 2025

CAPELLARI-BRANCO – Em convenção no último domingo,
21 de julho, no bairro São Dimas, em São Pedro, foram
oficializadas as pré-candidaturas de Angelo Capellari para pre-
feito e Adilson de Jesus, Branco, para vice-prefeito. Ambos
conhecidos por suas trajetórias dedicadas à cidade, os pré-
candidatos mostram forte compromisso com suas causas. A16

THIAGO SILVA-DR. GIULIANO – As pré-candidaturas à
reeleição de Thiago Silva e Giuliano Antonelli a prefeito e
vice-prefeito do Município e Estância de São Pedro e de seus
56 pré-candidatos a vereador foram oficializadas na con-
venção municipal dos partidos PSD, União Brasil, Democra-
cia Cristã e Podemos, realizada no último domingo (21). A8

Tiago StocoDivu lgação Leonardo Benaci

Antiga demanda da Prefeitura
de São Pedro, o novo trecho
da SP-304 oferecerá uma
alternativa mais rápida
e segura aos motoristas

As obras do tão aguardado
Contorno Rodoviário de São Pedro,
que estabelecerá uma nova ligação
da rodovia Geraldo de Barros (SP-
304) com o município de São Pe-
dro, já tem data para começar. A
construção do trecho começa em
maio de 2025. A informação foi
confirmada pela Eixo, concessioná-

ria que administra a rodovia, no
último dia (19), na Câmara Muni-
cipal de São Pedro, em audiência
pública convocada pela Artesp,
autarquia estadual responsá-
vel por regular e fiscalizar o
Programa de Concessões Ro-
doviárias e outros serviços de
transporte público. A4

Divu lgação

JOÃO VITOR-DR. ÉDISON – O Centro de Convenções
de Águas de São Pedro sediou na terça-feira (23) a con-
venção dos partidos PL, PSDB, Cidadania, Podemos, Re-
publicanos e Solidariedade. O ato marcou a homologação
dos candidatos a prefeito, João Victor Barboza, do vice Dr.
Édison Xavier e dos vereadores que apoiam a chapa. A20



A Tribuna de São Pedro
sábado, 27 de julho de 2024A2

Biden, queBiden, queBiden, queBiden, queBiden, que
é consideradoé consideradoé consideradoé consideradoé considerado
um homemum homemum homemum homemum homem
de imensasde imensasde imensasde imensasde imensas
qualidadesqualidadesqualidadesqualidadesqualidades
humanas,humanas,humanas,humanas,humanas,
mostrou que émostrou que émostrou que émostrou que émostrou que é
capaz de um gestocapaz de um gestocapaz de um gestocapaz de um gestocapaz de um gesto
raríssimo deraríssimo deraríssimo deraríssimo deraríssimo de
altruísmo políticoaltruísmo políticoaltruísmo políticoaltruísmo políticoaltruísmo político

A coragem de Biden
Omundo sem-pre

olhou com admiração
a experiência demo-
crática americana.
Mas nela choca a vi-
olência po l í t i c a ,
com o assassinato
d e  q u a t r o  p r e s i -
dentes e de vários
l íderes  pol í t icos,
e n t r e  i n ú m e r a s
t e n t a tivas.  O tiro contra
Trump segue o mau costume.

Surpreendente mesmo foi o
que aconteceu com o Presidente
Joe Biden. Ele é o decano dos po-
líticos americanos. Sua vitória
sobre um ex-governador e duas
vezes senador lhe dera uma en-
trada brilhante no Senado. Sete
vezes senador, mostrou-se um
habilidoso negociador e legisla-
dor, figura importante na Comis-
são de Justiça e na Comissão de
Relações Exteriores. Tentou pela
segunda vez ser candidato à pre-
sidência, em 2008, quando a
disputa se centrou em Obama x
Hillary, e acabou como Vice-Pre-
sidente do primeiro presidente ne-
gro. Em 2020, para concorrer con-
tra Trump, venceu as primárias e
escolheu como vice Kamala Har-
ris, que desistira no meio da cam-
panha. Fez então de Trump o pri-
meiro presidente candidato à re-
eleição a ser derrotado.

Tragédias marcam sua vida

pessoal. Perdeu a mu-
lher e uma filha num
acidente automobilísti-
co. Seus dois filhos,
Beau e Hunter, sobrevi-
veram ao acidente. Beau
elegeu-se duas vezes
Procurador-Geral de
Delaware e parecia ter
uma grande carreira
pela frente, mas foi ví-

tima de um tumor cerebral.
Encontrando o país em meio

ao desastre da Covid-19 e com uma
situação econômica muito ruim,
Biden conseguiu uma extraordiná-
ria recuperação econômica e criou
quinze milhões de empregos. En-
frentando primeiro um Senado de
maioria republicana e depois uma
Câmara trumpista, conseguiu mes-
mo assim avançar em pautas im-
portantes, como combate a mu-
danças climáticas, redução de bar-
reiras comerciais, controle de ar-
mas, direito das minorias etc.

Agora a disputa eleitoral
mantinha-se equilibrada, com
Biden denunciando a - imensa -
ameaça à democracia que Trump
representa e Trump o chaman-
do de senil e desonesto, usando
o velho truque de acusar o ad-
versário de seus próprios defei-
tos. Espantosamente os proces-
sos contra Trump - condenado
por difamação de uma mulher
que estuprara, por fraude co-

mercial, por falsificação de do-
cumentos para esconder fraude
eleitoral e processado por atenta-
do à segurança nacional, tentati-
va de fraude eleitoral e tentativa
de golpe de Estado - aumentaram
sua popularidade. Biden surpre-
endera os republicanos ao se apre-
sentar com toda vivacidade no
discurso "do Estado da União".

Mas no debate entre os dois
candidatos, no começo do mês,
Biden começou desnorteado e in-
capaz de atacar a torrente de
mentiras que um Trump exultan-
te enunciava sem responder as
perguntas. O NY Times, que se diz
ter rancor contra Biden por ter
recusado uma entrevista exclusi-
va, foi o primeiro a denunciar sua
incapacidade, silenciando sobre a
de Trump. E a mídia veio numa
maré crescente, até seu recolhi-
mento por estar com Covid.

Neste domingo, então, Biden

fez o que nenhum presidente
americano fizera antes dele: de-
sistiu de competir, apoiando a
sua vice, Kamala Harris.

Imagino o que não foi a
agonia da decisão. Não é fácil
para um político admitir que
não está em condições de ga-
nhar. Mais difícil fazer isso sem
se declarar incapaz da gigan-
tesca tarefa de governar os Es-
tados Unidos. Biden, que é con-
siderado um homem de imen-
sas qualidades humanas, mos-
trou que é capaz de um gesto
raríssimo de altruísmo político.
Um gesto de muita coragem.

Kamala Harris parte agora
para o desafio de tornar-se a can-
didata do Partido Democrata.
Seus primeiros passos foram po-
sitivos, conquistando apoio de
políticos importantes buscan-
do o necessário contato direto
com os delegados à convenção.

Conseguiu desde logo um
trunfo: as doações eleitorais, que
haviam quase cessado, bateram
ontem um recorde, com 50 mi-
lhões sendo depositados em me-
nos de doze horas. Muita coisa
corre em torno do objeto mis-
terioso preferido das bolsas.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Dengue e Covid: comparações
João Salvador

A dengue, velha
conhecida dos  brasilei-
ros, vem infectando e
matando como nunca
e não se alardeia tanto
quanto aos cuidados,
aos perigos do contá-
gio e sobre os efeitos
dolorosos da doença.
Nem a forma de evitar a presença
do agente transmissor, o mosqui-
to Aedes egypt.

Bem diferente dos tempos da
pandemia da Covid e entre 2020 e
2021, não havia outro assunto a
não ser o do coronavírus, causan-
do pânico, enquanto as mortes cau-
sadas por dengue, nem pareciam
existir. O medo da Covid era tanto
que em dezembro de 2021, 172 mi-
lhões de brasileiros - cerca de 80% -
, já haviam sido vacinados com duas
doses da vacina experimental.

O terror na tela, a sentença
iminente de morte, covas abertas
para os sepultamentos. Vírus no
ar, confinem-se em casa, coloca a
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tira de pano no rosto,
era o recado incisivo.
Empresários aturdi-
dos, na dúvida se pa-
ralisavam as ativida-
des e dispensavam,
temporariamente, os
funcionários.  O confi-
namento horizontal
desmedido entre cri-
anças, jovens e idosos

deixou marca perdurante.
A dengue é transmitida por

um mosquito e a Covid, possivel-
mente por um morcego. Um vírus
tem a ponte entre pessoas, já o
outro, basta a picadinha da fê-
mea do mosquito contaminado.

Foram importadas seis mi-
lhões de doses de vacina para os
quatro sorotipos, duas doses
para cada cidadão, o suficiente
apenas para três milhões, menos
de 1,5% da população. Mais de
quatro mil óbitos foram registra-
dos, com outras mortes a serem
avaliadas. Os números mostram
o recorde da terrível doença no
Brasil. Seis milhões de brasilei-

ros reclamando da amarga ex-
periência. O pior dos sorotipos é
a hemorrágica, que faz  despen-
car as plaquetas da coagulação.

Apesar de poucas doses dis-
poníveis, a procura é baixa, pou-
cos confiam nas vacinas, depois de
se submeterem aos experimentos,
porque muitos dos vacinados se
contaminaram e outros até mor-
reram. Por outra parte, os efeitos
colaterais das vacinas experimen-
tais vêm causando vítimas pelo
mundo, de acordo com a análise
de diversos especialistas, o que jus-
tifica a baixa adesão para qualquer
tipo de vacina, mesmo as seguras.

Com a mutação do vírus da
Covid surgiu uma cepa mais tole-
rante, que talvez não valha a pena
arriscar, a não ser os que têm cer-
tas comorbidades. À época, estu-
dos indicavam alguns medicamen-
tos eficientes no tratamento precoce
contra o vírus, contudo, a sanha
do lucro e das negociatas das in-
dústrias farmacêuticas, não admi-
tiram sua administração e muitas
vidas deixaram de ser salva.

Mesmo que opte pela imuni-
zação vacinal contra a dengue, não
deixe de adotar os cuidados bási-
cos para evitar que o mosquito se
prolifere, tais como: não deixar a
água contida em pneus, em vasos
de flores, piscinas sem cloro, fazer
a limpeza de caixas d'água e de
calhas entupidas, enfim, em qual-
quer recipiente armazenador de
água. De olho também, nas casas
sem ocupação ou em construção e
denunciar, se for o caso. Lembre-
se,   sem larvas não tem mosquito.

———
João Salvador, biólogo
e articulista

Desenvolvimento integral produto
da solidariedade ambiental

ame entre o econômico
e o social ordene a vida
e as condições de traba-
lho, a fim de que a qua-
lidade de vida em ambi-
ente saudável possa ser
garantida de modo pe-
rene.

Ora não é outra a
noção de desenvolvi-
mento sustentável: é o

que atende às necessidades do
presente, sem comprometer a
possibilidade de que as gerações
futuras atendam às suas própri-
as necessidades. De que, afinal,
está se falando? Simplesmente de
que a conta que estamos deixan-
do o futuro não conseguirá pa-
gar.

Há poucos anos, o Papa Fran-
cisco lançou, na encíclica Laudato
Si, a trágica constatação: "O am-
biente humano e o ambiente na-
tural degradam-se em conjunto;
e não podemos enfrentar adequa-
damente a degradação ambiental,
se não prestarmos atenção às cau-
sas que têm a ver com a degrada-
ção humana e social" (nº 48).

A tragédia ocorrida no Rio
Grande do Sul nos mostra o que
poderá acontecer doravante se não
prestarmos atenção. É um alerta que
a natureza nos faz. Os Objetivos do
Desenvolvimento Sustentável, que
consubstanciam a Agenda 2030,
devem ser levados mais a sério.

Tais objetivos encontram
como fundamento distintas ma-
nifestações ocorridas em 1972, já
referida, e em 1987. Do mesmo
modo, o Brasil sediou a ECO-92,
na qual também se insiste que o

Wagner Balera

Odrama das en-chentes
no Rio Grande do Sul e
que, de algum modo,
também se reproduz
no Pantanal pode vir a
ser uma constante. É o
fenômeno da socieda-
de de risco que há de
ser enfrentada à luz de
perspectiva bem definida: a dos
Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável (ODS), conjunto de 17
metas globais da Organização das
Nações Unidas (ONU) no contex-
to do que é o direito ao desenvol-
vimento.

Desde 1986, momento em
que a ONU proclamou a Decla-
ração sobre o Direito ao Desen-
volvimento, a ideia-chave a ser
assimilada e compreendida con-
siste em pôr limites ao mero de-
senvolvimento econômico.

É um dilema conhecido. Que
tipo de desenvolvimento a socie-
dade pretende? O documento da
ONU afirma que o desenvolvi-
mento não pode ser só econômi-
co, o desenvolvimento deve ser
integral, abrangendo a sociedade
no seu todo. Só assim o progresso
beneficiará toda a comunidade.
Não haverá verdadeiro desenvol-
vimento sem que essa chave de
dinamização seja acionada.

A problemática do meio ambi-
ente, desde o oportuno alerta de
1972, já exigiria o incremento do
mote da sustentabilidade. O nosso
futuro comum, nome e identidade
do histórico documento, impunha
a condição indispensável: que o li-
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desenvolvimento socioeconômico
deve marchar conjuntamente
com a defesa do meio ambiente.

Tudo conflui com o ideário
proposto por São Paulo VI: o de-
senvolvimento para ser autêntico
deve ser integral e promover a fi-
gura humana como um todo, pos-
to que todos os homens são cha-
mados ao pleno desenvolvimento.

Agora vamos destacar o item
7 da ODS, são 17 itens: Qualidade
de vida e respeito ao meio ambien-
te. A degradação constatada no Rio
Grande do Sul decorre de causas
naturais, mas também de deficiên-
cias notórias de governança.

Muitos problemas de gover-
nança levaram a essa crise. En-
tão, temos que compreender a res-
ponsabilidade humana, a respon-
sabilidade histórica e a respon-
sabilidade social. Três vetores de
responsabilidade que explicam,
mas não justificam, que a crise
ora instalada poderia ter sido evi-
tada mediante cuidados elemen-
tares de defesa do meio ambiente.

Eis o objetivo 7: garantir a
sustentabilidade ambiental. O
desenvolvimento sustentável é
o único apto a garantir que de-
sastres como esse não se tornem

uma constante. Portanto, são
necessárias passadas de gigan-
te para que o propósito do ob-
jetivo de sustentabilidade am-
biental seja atingido até 2030.

Três metas estão associa-
das ao objetivo 7: A primeira é
a água, a qualidade da conser-
vação e recuperação dos ma-
nanciais, essencial para um de-
senvolvimento sustentável e sau-
dável, capaz de garantir à geração
presente e à geração futura quali-
dade de vida e vida saudável. Do
mesmo modo, matas e flores-
tas, enfim, esse imenso potencial
ambiental que o Brasil possui e que
é tão desleixado, tão deixado de
lado, não pode mais admitir a
ausência de verdadeiras políti-
cas de estado para que delas se
cuide com eficiência.

Os extremos de frio e de
calor que são sentidos por toda
parte registram a prova cabal do
aquecimento global. Como ain-
da se pode negar isso? A solida-
riedade registrada nesse episó-
dio, que merece todos os lou-
vores, exige prosseguimento
com a solidariedade na co-
brança de providências cla-
ras, objetivas e imediatas de
defesa do meio ambiente, do
desenvolvimento integral e do
nosso futuro comum.

———
Wagner Balera, coorde-
nador do Núcleo de Es-
tudos de Doutrina Soci-
al, Faculdade de Direi-
to da PUC-SP, profes-
sor titular de Direitos
Humanos da PUC/SP

O momento da
mudança chegou
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Professora Bebel

Uma linda convenção
municipal da nossa Fede-
ração Brasil da Esperança
sancionou meu nome para
concorrer à Prefeitura de
Piracicaba e me deu a gran-
de alegria de também apro-
var o nome do Dr. Perci
Bertolini como candidato a
vice-prefeito.

Mais uma vez, quero exter-
nar às amigas e aos amigos lei-
tores e leitoras que é com gran-
de honra e orgulho que recebo
essa gratificante tarefa, que a
de representar no pleito de ou-
tubro todos aqueles e todas
aquelas que desejam mudanças
verdadeiras em Piracicaba, que
desejam uma prefeitura que
atenda às necessidades e ansei-
os de toda a população, sobre-
tudo daqueles e daquelas que
mais precisam de serviços pú-
blicos acessíveis e de qualidade.

Ter como vice uma pessoa
como o Dr. Perci Bertolini engran-
dece nossa chapa e nos dá mais
certeza de que saberemos governar
de fato para a maioria, porque a
saúde pública é uma das áreas que
mais merece atenção no nosso
município. O Dr. Perci é um profis-
sional comprometido com a saúde
pública e conhece como poucos a
rede municipal de saúde e nos aju-
dará a resolver os problemas que
hoje afetam a nossa população.

É preciso colocar Piracica-
ba em sintonia com o Brasil, com
as transformações que o presi-
dente Lula vem fazendo em to-
das as áreas, na prioridade ab-
soluta que ele tem dado ao com-
bate à fome e à miséria, buscan-
do a inclusão de todos os brasi-
leiros e brasileiras nos direitos
da cidadania. É por isso que o
governo Lula, juntamente com
o Congresso Nacional, está re-
gulamentando a reforma tribu-
tária de forma a desonerar os
alimentos e produtos da cesta
básica, para cheguem mais ba-
rato nas casas das camadas
mais pobres, ao mesmo tempo
em que estabelece uma política
fiscal progressiva, fazendo com
que bilionários e detentores de
grandes fortunas passem a
contribuir de forma mais signi-
ficativa para custear as políti-
cas públicas, permitindo au-
mentar a faixa de isenção das
camadas menos favorecidas.

Piracicaba merece cuidados de
quem tem sensibilidade, compro-
misso e experiência com políticas
públicas fundamentais, como é o
caso da Educação. A Educação é
política estruturante para uma so-
ciedade desenvolvida, justa, sobe-
rana e tecnologicamente avançada.
Ela é, na verdade, a principal polí-
tica pública, sem qual não existiria
a medicina, as engenharias, as áre-
as tecnológicas, a cultura, enfim,
não existiram os profissionais que
fazem existir o progresso e os avan-

ços sociais e que con-
tribuem para que te-
nhamos mais anos
de vida, com mais
qualidade.

Neste ano, a po-
pulação das capitais
e de todos os demais
municípios brasilei-
ros, como em Piraci-
caba, terão a oportu-
nidade de escolher o

caminho do desenvolvimento sus-
tentável, no momento em que a
emergência climática afeta de for-
ma concreta e dolorosa nossa vida

cotidiana. Lamentavelmente, tra-
gédias como a que se abateu sobre
o estado do Rio Grande do Sul, as-
sim como antes havia afetado o
estado de Santa Catarina, a Bahia
e tantos outros lugares, podem se
tornar cada vez mais rotineiras, se
não houver uma mudança rápida
e consistente em termos de prote-
ção ambiental, mudança da matriz
energética e de restauração das
condições necessárias à vida no
nosso planeta. Piracicaba pode e
deve participar desse processo.

Pensamos também que é pre-
ciso melhorar nosso sistema viá-
rio, assim como investir na melho-
ria do transporte público, tornan-
do-o mais moderno, confortável,
acessível. Piracicaba é uma cidade
que cresce e é preciso que tenha-
mos um sistema de transporte que
interligue todas as regiões, para que
o trabalhador e a trabalhadora
possa se deslocar com agilidade e o
menor desgaste possível, assim
como os estudantes e toda a popu-
lação em seus momentos de lazer.

No momento adequado nossa
campanha ganhará as ruas e tere-
mos a oportunidade de dialogar
com piracicabanos e piracicabanas
sobre essas e outras questões, como
políticas para a juventude, para as
mulheres, para a população LGBT,
para negros e negras, sobre a mo-
radia, a cultura, o esporte, o lazer.
Tenho conversado muito nos bair-
ros e vilas e sinto que o momento
da mudança chegou.

Professora Bebel é depu-
tada estadual pelo PT,
segunda presidenta - li-
cenciada - da APEOESP e
pré-candidata a Prefeita
de Piracicaba

trata-se de um exercí-
cio mental que promove
a plasticidade cerebral,
essencial para a criati-
vidade e a inovação.

Não importa exata-
mente o que se lê, desde
que o conteúdo não se
limite a informações
fragmentárias e espar-
sas típicas das redes so-

ciais. Livros, artigos e outros mate-
riais contínuos são necessários para
o estímulo adequado das redes neu-
rais. A leitura contínua cria um am-
biente propício para o florescimento
da criatividade e da saúde mental,
facilitando a conexão entre novas
ideias e a realidade observada.

A interação entre um cére-
bro ativo e saudável e um corpo
bem cuidado resulta em uma si-
nergia poderosa. A alimentação
balanceada e os exercícios físicos
são potencializados por uma
mente ativa, criando um ciclo
virtuoso de bem-estar. Aque-
les que aspiram a uma perfor-
mance eficiente e a um enve-
lhecimento saudável devem,
portanto, incluir a leitura em
sua rotina diária. Apenas cinco
minutos de leitura diária podem
fazer uma diferença significativa,
promovendo um envelhecimento
mais saudável e autônomo, além
de uma mente mais criativa e re-
ceptiva a novas ideias.

———
André Naves, Defensor
Público Federal, espe-
cialista em Direitos Hu-
manos, Inclusão Social
e Economia Política

André Naves

Abusca por uma
vida de alta performan-
ce e envelhecimento sa-
dio e autônomo requer
um conjunto de práti-
cas que envolvem ali-
mentação saudável, um
estilo de vida ativo e ge-
neroso, uma atitude
agradecida e uma rotina de
exercícios físicos. Contudo, um
elemento frequentemente subes-
timado nesse conjunto é a leitu-
ra regular. Ler diariamente,
mesmo que por apenas cinco mi-
nutos, desempenha um papel
crucial na manutenção da saú-
de cerebral, estimulando sinap-
ses e fomentando a criativida-

de e novas ideias.
A leitura constante fortalece

as redes neurais do cérebro,
mantendo-o ativo e em bom esta-
do de saúde. Um cérebro saudá-
vel é fundamental para que o cor-
po responda adequadamente aos
estímulos físicos e alimentares.
Esse princípio está alinhado com
a antiga máxima "mente sã, cor-
po são". A prática da leitura vai
além da absorção de informações;

A leituraA leituraA leituraA leituraA leitura
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fortalece asfortalece asfortalece asfortalece asfortalece as
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Ler para bem viver
e envelhecer
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2024, o ano da colheita na agenda de
União e Reconstrução do Brasil
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Alexandre Padilha

O número de projetos
cruciais para o Brasil apro-
vados pelo Congresso no
primeiro semestre deste ano
foi maior do que o total de
propostas aprovadas du-
rante todo o ano de 2023.
Apenas nessa primeira me-
tade do ano, foram 18 projetos es-
tratégicos aprovados da agenda
'União e Reconstrução', dando con-
tinuidade ao que foi iniciado em
2023, e que já fazem de 2024, o ano
da colheita, neste novo ciclo de cres-
cimento econômico e de melhoria da
vida das pessoas com as políticas
sociais recriadas pelo governo Lula.

Do total de projetos aprova-
dos este ano, novesão da área eco-
nômica, sete da agenda social e dois
na área administrativa/regulató-
ria. A marca supera todo o ano de
2023, em que 17 projetos estratégi-
cos - também focados na recons-
trução do País - foram aprovados.

Os avanços da pauta estraté-
gica para a reconstrução do Brasil
são fruto de umtrabalhofeito em
parceria pela dupla de sucesso forma-

da pelo Governo Federal e
pelo Congresso Nacional. Com
diálogo e responsabilidade,
estamos conseguindo, jun-
tos, melhorar a economia
e a vida dos brasileiros,
criando leis que preparam
o Brasil para novos desa-
fios econômicos e sociais,
e que reequilibram as con-

tas públicas.
Os resultados estão aí. Produ-

to Interno Brasileiro (PIB) de 2,5%
em 12 meses, redução de impostos,
taxa de desemprego controlada e
no patamar mais baixo dos últimos
10 anos, aumento do consumo das
famílias, inflação sob controle.

Desde o início deste tercei-
ro mandato do presidente Lula,
aprovamos uma média de dois
projetos estratégicos por mês.
Em 18 meses,72 projetos de lei
foram aprovados, todos volta-
dos a temas relevantes para
economia e políticas sociais.

Na área econômica, aprova-
mos a tão sonhada Reforma Tri-
butária - que já foi regulamentada
pela Câmara e há sinais positivos
de que também será aprovada no

Senado -o arcabouço fiscal e o PERSE
(Programa de Emergencial de Retoma-
da do Setor de Eventos), a isenção do
imposto de renda para quem ganha
até dois salários mínimos, deprecia-
ção acelerada para a transição eco-
lógica e aprovamos o MOVER (Pro-
grama de Mobilidade Verde).

Na agenda social, avançamos
com a valorização do salário míni-
mo, a retomada do Bolsa Família e
Minha Casa, Minha Vida, o Fun-
do de Investimento em Infraestru-
tura Social (FIIS), Programa Naci-
onal de Vacinação em Escolas Pú-
blicas, o Novo Ensino Médio e o
Plano Nacional de Assistência Es-

tudantil (Pnaes), a Política Cultu-
ral e Garantia dos Direitos Cultu-
rais e Marco Regulatório de Fomen-
to à Cultura, entre muitos outros.

O trabalho da dupla de sucesso
seguirá firme. Ao final do semestre,
57% dos projetos prioritários já estão
tramitando em estado avançado, ten-
do sido aprovados em pelo menos
uma das Casas Legislativas ou san-
cionados. É o caso da última etapa
para a regulamentação da Refor-
ma Tributária no Senado, os pro-
jetos para a transição verde, como
o Combustível do Futuro e Merca-
do de Carbono, o programa Acredita
e a política de cotas raciais em con-
cursos.  Estamos cada vez mais con-
fiantes de que, como disse nessa sema-
na o presidente Lula, vamos entre-
gar um Brasil mais produtivo, mais
feliz, com mais gente consumindo, ten-
do carro, viajando e sorrindo.

Alexandre Padilha, mé-
dico, professor universi-
tário, ministro das Rela-
ções Institucionais da
Presidência da Repúbli-
ca e deputado federal li-
cenciado (PT/SP)

Alegações de atributos de alimentos orgânicos
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Décio Luiz Gazzoni

Para que fique bem claro, nada
tenho contra a produção ou o con-
sumo de alimentos orgânicos. É
uma das formas de agricultura
e, como as demais, seu objetivo
é oferecer produtos - alimentos,
fibras, fitoterápicos, madeira,
energia - aos consumidores.
Portanto, bem-vindas sejam to-
das as formas de agricultura, es-
pecialmente as que se destinam a
saciar a fome no mundo.

O que me desagrada são in-
verdades ou meias verdades, ale-
gações que se propagam na mídia,
ou nas redes sociais, que não resis-
tem ao crivo da demonstração ci-
entífica. Neste particular, recomen-
do a leitura dos artigos da Profa.
Nathalia Pasternak (bit.ly/3KZ-
MeKC) e do Prof. Claud Ivan
Goellner (bit.ly/3xwD6Kt), que
expandem o tema deste artigo e
abordam outros, elencando di-
versas alegações a respeito da
agricultura orgânica, que não se
sustentam à luz da Ciência.

Marketing - As alegações que
são efetuadas a respeito de produ-
tos orgânicos objetivam, claramen-
te, diferenciá-los de outros alimen-
tos. Ora, isto se aprende em uma
das primeiras aulas de qualquer
curso de marketing. O que me lem-
bra o famoso dito de Dan Glick-
man, ex-Secretário da Agricul-
tura dos EUA, quando do lan-
çamento da legislação america-
na sobre orgânicos: "Let me be
clear about one thing: the organic
label is a marketing tool. It is not a
statement about food safety, nor is
'organic' a value judgment about
nutrition or quality" (Deixe-me ser
claro sobre uma coisa: a certifica-
ção orgânica é uma ferramenta de
marketing. Não se trata de uma
afirmativa sobre segurança de ali-
mentos, nem "orgânico" é um jul-
gamento de valor sobre nutrição
ou qualidade) (bit.ly/3RJmLcl).

Absolutamente nada tenho
contra um produto se diferenciar
de seus similares, desde que os atri-
butos sejam verdadeiros e entre-
gue tudo o que promete. Uma das
alegações eventualmente explicita-
das em redes sociais é que a ali-
mentos orgânicos não usam pesti-
cidas, portanto sendo sua produ-
ção e seu consumo mais seguros.
Isso é meia-verdade: Usa, sim, caso
contrário não haveria colheita, que
seria devorada por pragas, como
lagartas, ou dizimada por fungos.
A verdade integral é: Só não po-
dem ser utilizadas moléculas sin-
téticas. Mas, os produtos não-sin-
téticos, utilizados para controle de
pragas em cultivos orgânicos, são
absolutamente seguros? São inócu-
os para os seres humanos e para
outros animais?

Há controvérsias. Por exem-
plo, a afirmação de que os agro-
tóxicos ditos naturais, como a
piretrina, a nicotina ou o óleo
de nim, utilizados na agricultu-
ra orgânica, são inofensivos
para o homem e outros animais,
varia entre mito, inverdade ou
meia verdade. Vejamos o que diz
o conhecimento científico.

O óleo de nim (Azadirachta
indica), ou sua substância ativa, a
azadiractina, são largamente utili-
zados para controle de insetos pra-
gas na produção orgânica. A prin-
cipal base de dados, que congrega
informações sobre pesticidas, em
escala planetária, aponta que há

falta de informações a respeito da
azadiractina em relação à saúde
humana, como a toxicidade agu-
da, carcinogênese, disrupção endó-
crina, toxicidade para o sistema
reprodutivo e desenvolvimento fe-
tal (bit.ly/3VBHeAV). Não há in-
formações definitivas sobre sinto-
mas pós exposição e primeiros so-
corros. Também há muitas lacu-
nas no que tange à ecotoxicidade
do produto.

O Dr. Robert Krieger, autor da
obra clássica Handbook of Pestici-
de Toxicology, refere casos de mor-
talidade humana por uso de óleo
de nim na Índia e na Malásia
(bit.ly/3W08QBi). Cinco a dez mi-
lilitros do óleo, administrado oral-
mente a crianças como remédio
anti-helmíntico, causaram vômi-
tos, sonolência, taquipneia com res-
piração acidótica, leucocitose poli-
morfonuclear e encefalopatia, sin-
tomas que surgiram poucas horas
após a ingestão. Convulsões asso-
ciadas ao coma desenvolveram-se
em alguns casos. A autópsia de-
monstrou infiltração pronunci-
ada de ácidos graxos no fígado
e nos túbulos renais proximais,
com dano mitocondrial e ede-
ma cerebral, alterações compa-
tíveis com a síndrome de Reye
(doença rara e grave que causa
confusão mental, inchaço no
cérebro e danos ao fígado).
Também existem inúmeras refe-
rências do impacto negativo da aza-
diractina sobre insetos úteis (bit.ly/
45CcCE3), peixes, abelhas e animais
aquáticos (bit.ly/3XCF1aQ), assim
como sobre inimigos naturais de
pragas (bit.ly/3xvyR1Q).

Piretro - Trata-se de uma subs-
tância extraída do crisântemo, con-
tendo até seis princípios químicos
com atividade inseticida, denomi-
nados piretrinas. Elas são degra-
dadas por fotólise, razão pela qual
foram modificadas em laborató-
rio para conferir maior estabili-
dade, originando os piretroides,
que são pesticidas sintéticos.

De acordo com o Departamen-
to de Saúde de Nova Jersey (EUA),
a exposição de humanos ao piretro
pode causar desde pequenas irri-
tações e alergias, até dificuldade de
respiração, asma, dores de cabeça,
vômito, fadiga e opressão no peito
(bit.ly/3RGl7rM). Também pode
danificar os pulmões e causar
catarro crônico e danos ao apa-
relho reprodutivo, porém seu po-
tencial carcinogênico não foi com-
pletamente elucidado. O prof.
Vishal Soni lista uma série de
problemas de saúde humana
causada por piretrinas (bit.ly/
3KYnPW0). O piretro também
possui efeito adverso sobre a vida
aquática e insetos úteis, como abe-
lhas (bit.ly/45H2V7g).

Nicotina - A nicotina era
muito usada como inseticida,
até meados do século passado,
tendo sido praticamente elimi-
nada das lavouras pela sua alta
toxicidade, restando apenas os
usos na agricultura orgânica,
normalmente com preparados a
partir do fumo ou de folhas de ta-
baco (Nicotiana tabacum).

A nicotina é muito tóxica, sen-
do sua dose letal média (DL50) de
0,8mg/kg de peso vivo (bit.ly/3zKx-
XiE), ou seja, seriam necessários
apenas 56mg para levar a óbito 50%
das pessoas com peso médio de
80kg, que a ingerissem (bit.ly/
3XyHza8). Essa dose é muito se-
melhante ao cianeto, de 1 mg/kg

(bit.ly/4cTfXB90). Considerando
que uma folha de fumo pesa, em
média, 10g e que a concentração
de nicotina nas folhas gira em tor-
no de 3,26%, temos que uma folha
contém 326mg de nicotina. Logo, o
conteúdo de nicotina de uma úni-
ca folha de tabaco é seis vezes su-
perior à dose que levaria à óbito
50% das pessoas que ingerissem
essa quantidade. A nicotina é tida
como teratogênica (causa defeitos
em embriões) e suspeita de ser car-
cinogênica (bit.ly/3zKxXiE).

Detalhe irônico: Por conta de
sua alta toxicidade para animais
de sangue quente, os químicos
modificaram a molécula da nicoti-
na, criando um grupo de insetici-
das sintéticos denominado neoni-
cotinoides, de muito baixa toxici-
dade para humanos e outros ver-
tebrados, mantendo a sua eficiên-
cia no controle de pragas (bit.ly/
3LqfVVr). Porém, neonicotinoides
sintéticos não podem ser usados na
agricultura orgânica.

Sulfato de cobre - Lavouras
orgânicas também são atacadas
por fungos. Um dos métodos mais
utilizados para seu controle é a cal-
da bordalesa, à base de sulfato de
cobre. As informações a seguir têm
como fonte o Departamento de Saú-
de de Nova Jersey (bit.ly/3VC4jTX):
o contato do corpo com o sulfato
de cobre pode irritar e queimar a
pele e os olhos; sua inalação pode
irritar o nariz e a garganta, cau-
sando tosse e respiração ofegante.
Pode causar dor de cabeça, náu-
sea, vômito, diarreia, dor abdomi-
nal. A exposição ao sulfato de co-
bre pode ocasionar mutação no
genoma e necessita de mais estu-
dos para verificar se pode causar
câncer, mas há evidências de ser
teratogênico em animais. Estudos
indicam que pode causar danos ao
sistema reprodutor masculino, in-
cluindo a diminuição de esperma-
tozoides em animais. A inalação
pode causar feridas e um buraco
no septo, dividindo a parte interna
do nariz, às vezes com sangramen-
to, secreção e formação de crosta.
Pode causar uma descoloração es-
verdeada na pele, cabelos e dentes.
Pode causar alergia cutânea, cocei-
ra e erupção cutânea. Também pode
afetar fígado e rins.

Resíduos - Outra alegação se
refere à ausência de resíduos de
pesticidas em alimentos orgânicos.
Não é o que verificou a Environ-
mental Protection Agency (EPA)
dos EUA, que analisou 571 amos-
tras de alimentos orgânicos. Do
total, 224 amostras apresentaram

resíduos abaixo do limite máximo
permitido, enquanto 21 apresenta-
ram resíduos em níveis inaceitáveis
(bit.ly/3W9Chzo).

Outras alegações - Alimentos
orgânicos são mais nutritivos e
saudáveis. Não é o que os cientis-
tas dizem, ao contrário, do ponto
de vista de saúde e de teores de
nutrientes, não é possível diferen-
ciar alimentos orgânicos de conven-
cionais, conforme revisão de 240
estudos científicos, publicada na
revista Annals of Internal Medici-
ne (bit.ly/3SbdIkq). Alimentos or-
gânicos são mais saborosos. Os re-
sultados disponíveis são absoluta-
mente inconsistentes, alguns favo-
recendo produtos orgânicos, ou-
tros indicando que os produtos
convencionais possuem sabor mais
agradável (bit.ly/4cU4UaK). Ali-
mentos orgânicos agridem menos
o ambiente. Em termos globais, a
produtividade por hectare da agri-
cultura orgânica pode ser até 80%
inferior à agricultura convencional
(bit.ly/4bK0P88). Isso leva a um
aumento da necessidade de área
para obter a mesma produção, ten-
do consequência maior emissão de
gases de efeito estufa - responsá-
veis pelo aquecimento global (bit.ly/
3Y0DnAd). Em alguns casos, as
emissões de agricultura orgânica
podem ser até 70% maiores que a
convencional (bit.ly/3W9VvVE).

Conclusões - O objetivo deste
artigo foi mostrar que existem ale-
gações inverídicas, distorcidas ou
exageradas, sobre atributos de pro-
dutos da agricultura orgânica, sen-
do o não uso de pesticidas uma
delas. Não apenas são usados
pesticidas, como eles podem
apresentar diversos impactos
toxicológicos sobre a saúde huma-
na e o meio ambiente. Resíduos de
pesticidas foram encontrados
em alimentos orgânicos, nos
Estados Unidos e outros países.

Também não procedem outras
alegações, como referenciar que ali-
mentos orgânicos são mais sabo-
rosos, saudáveis, nutritivos ou
menos impactantes sobre o ambi-
ente, em especial no que tange às
emissões de gases de efeito estufa.

Alimentos orgânicos sem-
pre são mais caros que conven-
cionais. Portanto, destinam-se
a um nicho de mercado de alto
poder aquisitivo. Empiricamen-
te, supõe-se que pessoas de mais
alto nível de renda também dis-
ponham de melhores informa-
ções e condições para funda-
mentar e aquilatar os riscos de-
correntes de suas escolhas nu-
tricionais. Que cada um faça a
melhor escolha, porém lastrea-
da em fatos e números cientifi-
camente comprovados.

Décio Luiz Gazzoni, enge-
nheiro agrônomo, mem-
bro do Conselho Científico
Agro Sustentável (CCAS) e
da Academia Brasileira de
Ciência Agronômica.
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José Renato Nalini

Existe aqueci-
mento global e
ele é causado

por emissão de combus-
tíveis fósseis. Todos sa-
bem disso. Ou deveriam
saber. Mas a maioria se
comporta como se não
soubesse ou não se inte-
ressasse pelo assunto.

Quem sofre mais com isso são
os pobres. Stela Herschmann, as-
sessora de Política Internacional
do Observatório do Clima escre-
veu há dias: "O aquecimento des-
controlado da Terra adiciona uma
camada de perversidade a essa si-
tuação: cada vez mais, países po-
brese de renda média precisam re-
correr a empréstimos para lidar
com os impactos de eventos extre-
mos. Quanto mais endividados,
menos capazes de cortar emissões
e de se adaptar eles se tornam".

Já passou da hora de exigir
que os ricos cumpram suas pro-
messas e obrigações morais. Des-
tinar recursos para os países po-
bres fazerem a urgente transição,
sob pena de chegarmos logo à ca-
tástrofe anunciada: desertifica-
ção e morte generalizada.

No Brasil, o uso do etanol
deveria ser obrigatório. Assim
como se deveria abandonar o ab-
surdo do petróleo, fonte maléfi-
ca de emissão de gases veneno-
sos, causadores do efeito-estufa.
É utopia pensar que a ganância
se curve a perigos como a morte
de humanos. Mais importante é
faturar e continuar a produzir
esse combustível assassino.

A Academia está fazendo
sua parte. Já existem projetos
que buscam certificação para
hidrogênio verde. Ele poderá
ser exportado para a União

Europeia. A maioria
das iniciativas brasi-
leiras está no Ceará.
Isso porque o porto
de  Pecém tornará
mais curta a viagem
até à Europa. Embo-
ra a certificação não
seja obrigatória, ela
é importante para
que  o  h idrogênio
verde seja reconheci-

do como renovável. Assim, po-
derá receber incentivo finan-
ceiro da comunidade interna-
cional para a sua fabricação.

Se os cientistas avisaram e
se cansam de emitir admoesta-
ções, se a ciência forneceu a re-
ceita para a substituição do die-
sel, da gasolina e do querosene
por etanol e, futuramente, pelo
hidrogênio verde, o que está fal-
tando para que entre juízo na
cabeça dos poderosos? O mundo
sabe que precisa eliminar os com-
bustíveis fósseis do sistema
energético. Falta a coragem dos
políticos de fazer com que es-
sas poderosas indústrias invis-
tam em energia limpa. Sem isso,
continuam as apostas contra a
vida e contra a humanidade.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Paiva Netto

Sempre tenho cha-
 mado a atenção
 das pessoas para

que tomem cuidado
com o trânsito nas es-
tradas e nas metrópoles.

Há muitos anos,
num editorial do con-
ceituado jornal brasi-
leiro Folha de S.Paulo, encontrei
este pensamento de Goethe (1749-
1832), famoso vate e escritor ale-
mão: "A morte é, de certa forma,
uma impossibilidade que, de re-
pente, se torna realidade". Real-
mente, a maioria dos seres hu-
manos não pensa que um dia terá
de "passar desta para melhor ou
para pior", de acordo com o seu
comportamento na Terra.

O grande equívoco da huma-
nidade é viver como se depois da
morte nada houvesse. Certamen-
te, conforme nos revelam os
Mentores Espirituais, um dos
maiores dramas na Pátria da
Verdade é a chegada de multi-
dões livres das algemas da carne,
mas completamente ignorantes
do que seja o Mundo Invisível.

Mas voltemos ao editorial da
Folha de S. Paulo sobre violência
no trânsito, cujo conteúdo, infe-
lizmente, ainda é atualíssimo: "(...)
a frase do grande poeta alemão re-
flete com admirável precisão a ma-
neira como muitos encaram a mor-
te. E não resta dúvida de que essa
visão é especialmente comum en-
tre os jovens, cuja inexperiência
aliada a um arrebatamento natu-
ral como que lhes confere um sen-
timento de onipotência e imortali-
dade. E esse sentimento, por ser
extremamente enganoso, tem mui-
tas vezes consequências terríveis.
As mais notáveis e perversas se fa-
zem ver no alto índice de envolvi-
mento de jovens em acidentes de
trânsito no mundo inteiro. Desas-
tres do tráfego já são a principal
causa de morte nessa faixa etária,
fazendo mais vítimas do que a aids
ou outras doenças incuráveis".

Não adianta apenas dispor
leis para os seres humanos. É pre-
ciso prepará-los para a Lei. O có-
digo de trânsito já existe. Todos
sabem que têm de utilizar o cinto
de segurança, diminuir a velocida-
de e respeitar sinais e faixas. No en-
tanto, por que muitos não cumprem
essas normas? Talvez porque não
valorizem a própria existência.

A campanha Vá sem pressa,
faça uma prece!, promovida pela

O grande equívocoO grande equívocoO grande equívocoO grande equívocoO grande equívoco
da humanidade éda humanidade éda humanidade éda humanidade éda humanidade é
viver como seviver como seviver como seviver como seviver como se
depois da mortedepois da mortedepois da mortedepois da mortedepois da morte
nada houvessenada houvessenada houvessenada houvessenada houvesse

Legião da Boa Vontade
(LBV), visa à conscienti-
zação de motoristas e pe-
destres, para que venham
a acatar as leis de trânsi-
to por Amor à sua vida e
à dos semelhantes.

Fica aqui, portan-
to, a nossa contribui-
ção para o fim da vio-
lência no trânsito, de

forma que a velocidade irrespon-
sável ainda existente nas ruas se
sublime em atos cada vez mais
velozes de respeito a todos e de
socorro às pessoas em situação de
pobreza. Eis o nosso lema: Pro-
mover Desenvolvimento Social,
Solidário e Sustentável, Educação
e Cultura, Arte e Esporte, com Es-
piritualidade Ecumênica, para
que haja Consciência Socioambi-
ental, Alimentação, Segurança,
Saúde e Trabalho para todos, no
despertar do Cidadão Planetário.

Vá sem pressa, faça uma
prece!

 A Prece do Motorista
Extraída da revista BOA

VONTADE no 26, de agosto de
1958, a oração ficou famosa na in-
terpretação de Alziro Zarur (1914-
1979), saudoso fundador da LBV e
proclamador da Religião de Deus,
do Cristo e do Espírito Santo, em
seus programas radiofônicos.

"Jesus,
"quero que sejas
"a Luz dos meus olhos,
"para que eu veja sempre o

caminho certo!
"O Guia dos meus braços,
"para que eu me dirija sem-

pre para o Bem!
"A Força da minha vida,
"para que eu resista na luta

diária pelo pão!
"O meu Amigo constante,
"para que eu sirva a todos

com Boa Vontade!
"O Amor do meu coração,
"para que eu ame a todos

como a mim mesmo!
"Que a Paz de Deus ilumine

os nossos caminhos.
"E viva Jesus!"
———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Vá sem pressa,
faça uma prece!
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Obras do Contorno Rodoviário
começam em maio de 2025
Antiga demanda da Prefeitura de São Pedro, o novo trecho da SP-304 oferecerá uma alternativa mais rápida e segura aos motoristas

As obras do tão aguardado
Contorno Rodoviário de São Pedro,
que estabelecerá uma nova liga-
ção da rodovia Geraldo de Bar-
ros (SP-304) com o município
de São Pedro, já tem data para
começar. A construção do tre-
cho começa em maio de 2025.

A informação foi confirmada
pela Eixo, concessionária que ad-
ministra a rodovia, no último dia
(19), na Câmara Municipal de São
Pedro, em audiência pública con-
vocada pela Artesp, autarquia es-
tadual responsável por regular e
fiscalizar o Programa de Conces-
sões Rodoviárias e outros serviços
de transporte público.

Além de desafogar o trân-
sito pesado de caminhões na
área urbana, o Contorno vai
oferecer uma alternativa mais rá-
pida e segura aos motoristas que
atualmente precisam passar, obri-
gatoriamente, por dentro do mu-
nicípio de Águas de São Pedro para
ir ou vir de Piracicaba pela SP-
304, e beneficiará motoristas de
ônibus, de caminhão, trabalha-
dores e estudantes são-pedren-
ses, que acessam a rodovia dia-
riamente, além de turistas que
visitam a estância.

O trecho, de aproximadamen-
te 20 quilômetros, se inicia pró-
ximo ao acesso ao ThermasWa-
ter Park e vai até as proximida-
des da Firestone, o que garanti-
rá também fácil acesso ao Dis-
trito Industrial de São Pedro.

O tempo de execução das
obras, de acordo com a Eixo, deve
variar de 18 a 24 meses. A Prefei-
tura de São Pedro encaminhou ofí-
cio solicitando a antecipação do
início das obras à concessionária,
que se comprometeu a estudar a

viabilidade da demanda. Segundo
o prefeito de São Pedro, Thiago Sil-
va, o novo Contorno viabilizará
a logística e fortalecerá ainda
mais a atividade industrial do
município, gerando mais empre-
go e renda para o cidadão. "O Con-
torno Rodoviário de São Pedro
possibilitará um acesso rodoviário
mais rápido e seguro aos cami-
nhões, otimizando o escoamento da
produção. Além disso, facilitará o
escoamento da produção agríco-
la local, das usinas e pecuaris-
tas, e reduzirá drasticamente o
tráfego de caminhões nas ruas
do nosso município", destacou.

Apesar de constar no con-
trato da Eixo como um dos itens
obrigatórios da concessão, o
Contorno Rodoviário é uma de-
manda da Prefeitura de São
Pedro desde a administração de
Helinho Zanatta, que foi forta-
lecida e consolidada na atual
gestão do prefeito Thiago Silva.

A audiência pública realiza-
da na última sexta-feira acon-
tece a cada quatro anos para
debater propostas de novos in-
vestimentos, obras e outras me-
lhorias no Lote Piracicaba- Pa-
norama, que inclui trecho da
SP-304, administrado pela Eixo.

O contrato de concessão
prevê as audiências para discu-
tir pedidos feitos por cidadãos,
entidades privadas e integran-
tes da administração pública
por meio do canal SisDemanda,
disponibilizado pela concessio-
nária. A consulta pública fica
aberta até o dia 7 de agosto.

Representando a Prefeitura
de São Pedro, estiveram presen-
tes na audiência o secretário de
Obras, Caio Piedade; o secretá-

rio de Saúde e Desenvolvimen-
to Social, Leandro Carneiro
Sanches; o assessor de Gover-
no, Ney Nielsen; e a assessora
de gabinete, Caroline de Santis.

CORREDOR TURÍSTI-
CO TAMBÉM FOI SOLICI-
TADO – Paralelamente à cons-
trução do Contorno Rodoviário, a
Prefeitura de São Pedro também
pleiteia, junto à concessionária
Eixo, parceria para a viabiliza-
ção de um corredor turístico ao
longo dos quase 20 quilômetros
de pista, localizado 100% den-
tro da estância de São Pedro.

O objetivo do corredor turísti-
co é o de ser um espaço linear es-
truturado para o deslocamento do
fluxo de pessoas entre locais de in-
teresse turístico, como fazendas,
restaurantes, áreas culturais, eco-
lógicas, entre outros.

O corredor turístico foi deba-
tido em audiência pública e o ofício
de solicitação da Prefeitura de São
Pedro foi encaminhado à concessi-
onária Eixo e inserido no SisDe-
manda, canal de comunicação da
Artesp, autarquia estadual respon-
sável por regular e fiscalizar o Pro-
grama de Concessões Rodoviárias.

A concessionária se com-
prometeu a analisar o assun-
to e dar um retorno à Prefei-
tura tão logo conclua um es-
tudo técnico a respeito.

PREFEITURA DE SÃO
PEDRO SOLICITA CINCO
NOVAS CICLOVIAS NA SP-
304 E SP-191 – Por conta do
alto fluxo de ciclistas e dos ris-
cos de acidentes na SP-304 e SP-
191, a Prefeitura de São Pedro
também solicitou à Eixo a cons-

trução de cinco trechos ciclovi-
ários (São Pedro-Águas de São
Pedro; São Pedro-Charqueada;
São Pedro-Condomínio Serra
Verde; Condomínio Serra Ver-
de-Santa Maria da Serra; e Águas
de São Pedro-Piracicaba).

A solicitação foi inserida no
SisDemanda, ferramenta de
tecnologia desenvolvida para
que cidadãos, órgãos públicos e
privados possam, de maneira
remota, cadastrar suas solicita-
ções de investimentos voltados
à segurança, conforto e fluidez
dos usuários nas rodovias.

Presente na audiência, o secre-
tário de Obras de São Pedro, Caio
Piedade, recebeu uma avaliação
positiva da concessionária para a
solicitação da construção da ciclo-
via entre os municípios de São Pe-
dro e Águas de São Pedro, consi-
derada, também, uma demanda do
prefeito Thiago Silva logo no pri-
meiro ano de sua gestão. Na oca-
sião, a Eixo se comprometeu a rea-
lizar um estudo de mobilidade para
avaliar a viabilidade das outras
quatro ciclovias.

SEGURANÇA - Morador de
São Pedro e praticante do ciclismo
recreativo, Fernando Nicolau cos-
tuma andar de bicicleta com a fa-
mília até os municípios vizinhos.
Ele elogiou a iniciativa do prefeito
Thiago Silva e destacou que as ci-
clovias aumentarão a segurança
dos ciclistas nas rodovias.

"O fluxo de ciclistas nas es-
tradas cresce a cada dia, prin-
cipalmente nos fins de semana,
e, mesmo andando no acostamen-
to, ficam expostos a acidentes", diz
ele, que diz ter perdido um amigo
nessa situação em um acidente
de bicicleta na estrada.

A informação foi confirmada pela Eixo, no último dia
(19), na Câmara Municipal de São Pedro, em audiên-
cia pública convocada pela Artesp

Divu lgação
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Serviços estaduais de saúde
agora podem ser acessados
pelo Poupatempo

A partir de agora, informa-
ções sobre alguns dos serviços de
saúde do Governo de São Paulo
estão disponíveis por meio do apli-
cativo do Poupatempo. A popula-
ção pode ter acesso, por exemplo,
ao itinerário das carretas da ma-
mografia, que percorrem os mu-
nicípios paulistas oferecendo exa-
mes gratuitos para mulheres a
partir dos 35 anos, com o objetivo
de promover o diagnóstico preco-
ce do câncer de mama.

As pessoas interessadas de-
vem abrir o aplicativo ou o site
do Poupatempo, selecionar a
aba "Saúde", escolher a opção
"Mulheres de Peito", clicar em
"Consultar itinerário das Car-
retas da Mamografia" e, por
último, clicar em "Iniciar". Em
poucos segundos, será possível
verificar a localização da carreta
mais próxima de sua região.

O programa "Mulheres de
Peito" também já está disponí-
vel no app e no portal do Pou-
patempo, auxiliando no agen-
damento de mamografias e di-
recionando as ligações para o te-
lefone 0800-779-0000, da Central
de Regulação de Oferta de Servi-
ços do Estado (Cross). Por meio
do "0800", as mulheres entre 50
e 69 anos que não fizeram ma-
mografia nos últimos dois anos
podem agendar o exame mes-
mo sem pedido médico.

Ainda pelo Poupatempo é pos-
sível acessar informações sobre o
programa "Filho que ama, leva o
Pai ao AME", que atende homens
a partir dos 50 anos sem necessi-
dade de encaminhamento médi-
co. Nos AMEs (Ambulatórios Mé-
dicos de Especialidades), são ofe-
recidos, aos sábados, exames pre-
ventivos nas áreas de cardiologia
e urologia, visando rastrear ati-

Informações sobre alguns dos serviços de saúde do Governo de São Paulo estão
disponíveis por meio do aplicativo do Poupatempo

vamente o câncer de próstata e in-
centivar a realização de exames pre-
ventivos para detecção precoce da
doença, bem como a oportunidade
de os filhos acompanharem seus
pais no "check-up". Agora, os exa-
mes podem ser solicitados com a
ajuda do aplicativo Poupatempo,
que irá direcionar as ligações para o
telefone 0800-779-0000, da Cross.

"A inclusão dos serviços de
saúde estaduais no Poupatempo,
portal do cidadão paulista para
outros serviços ofertados pelo
Estado, tem como objetivo in-
cluir e ampliar o acesso da po-
pulação por meio da transforma-
ção digital, que gradativamente in-
tegrará as informações de saúde das
pessoas", explica Maria Cristina

Balestrin, coordenadora de Saú-
de Digital da Secretaria de Es-
tado da Saúde de São Paulo
(SES-SP). Segundo ela, em breve
outros programas de saúde serão
incluídos no Poupatempo, como,
por exemplo, informações sobre a

posição dos pacientes que aguar-
dam na lista de espera da Central
de Transplantes de órgãos e teci-
dos, check-list do programa Vida
sem Nicotina e a localização geor-
referenciada de hospitais, farmá-
cias e hemocentros, dentre outras.

FFFFFÉRIASÉRIASÉRIASÉRIASÉRIAS

Thermas de São Pedro
tem água aquecida

Piscina gelada não é desculpa
para não curtir um parque aquáti-
co nas férias de julho. No Thermas
de São Pedro, as águas quentinhas
de até 36ºC são um convite para a
família toda aproveitar as piscinas
em pleno inverno. E atendendo a
pedidos do público, a piscina de
ondas agora também tem água cli-
matizada, proporcionando mais
conforto e os melhores momentos
para seus visitantes.

As férias de julho do Thermas
de São Pedro têm diversão para
todas as idades e perfis de público,
seja na vibe relax ou adrenalina. A
curtição no parque acontece nas
mais de 20 atrações para toda a
família, como o maior Parque In-
fantil da América Latina, diversas
piscinas, ofurôs, cascatas, balde
maluco, complexo de toboáguas,
Fazendinha Vô Bráulio, equipe de
recreação e suas diversas brinca-
deiras durante o dia todo, e a Ilha
da Aventura, o parque inflável que
está exclusivamente no período.

Para que a curtição em famí-
lia seja ainda melhor, o parque pre-
parou um combo especial, com 4
ingressos a partir de R$ 144,90 (2
adultos + 2 infantis).

E até o último fim de sema-
na de julho, os visitantes conti-
nuam aproveitando o famoso
Arraiá do Thermas, uma das prin-
cipais e mais tradicionais festas da
região, com quadrilhas, gincanas,
barraca do beijo, pescaria, comidas
típicas, música ao vivo e muito
mais, que acontece aos sábados
e domingos.

SERVIÇO:
"Férias do seu Jeito" no Ther-
mas de São Pedro
Data: durante o mês de julho,
de quinta a segunda
Horário: das 9h30 às 17h
Ingressos: a partir de R$ 44,90
Combo Família: a partir de R$
144,90 -- 4 ingressos, sendo 2
adultos (acima de 12 anos) + 2
infantis (até 11 anos)

O público pode aproveitar as atrações do parque com mais
conforto, em águas quentinhas
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

Apt.. central: Térreo, sala para 2 ambientes com sacada, 2
quartos, 1 banheiro, cozinha, área de serviço, estacionamen-
to demarcado. R$ 380.000,00 (S)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos) .R$ 550.000,00 - (M)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

Casa jd. Porangaba: Excelente local, alto com vista panorâ-
mica, 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2 ambientes,
sacada, cozinha, área de serviço, piscina coberta e aqueci-
da, banheiro externo, pérgola, 1 garagem grande com portão
eletrônico. R$ 600.000,00 (A.S)

 TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO JD. PORANGABA: 254 M2, EXCELENTE VISTA.
R$ 130.000 (G)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente
residência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários
embutidos, w. c. social, lavabo, sala de estar com larei-
ra, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, cam-
po de futebol, canil, horta,  casa para caseiro e quarto
de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.
CHÁCARA CAMARGO: 5.016.00 m2, ótima localização,
esquina, postinho para energia, pequeno declive. R$
310.000,00 (E)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

COMPRO TER-
RENO que tenha
vista para serra

com pelo menos
250 mts em São

Pedro. Tratar : 
19 -3481 3390

PROCURO EDÍCULA,
kitnet ou apartamento
pequeno de um dormi-
tório, para alugar em
São Pedro ou Águas
de São Pedro. Falar

com Angélica:
(19)  3481-3390

EXCELENTE CASA À VENDA no
Jd.Holliday, em São Pedro, com 2 dormi-
tórios, sendo 1 suíte, sala, cozinha, ba-

nheiro social, garagem para vários carros
e piscina. Para maiores informações

ligue para 19 - 3481 3390 e
fale com Angélica.
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Convenção confirma candidaturas de
Thiago Silva, Dr. Giuliano e vereadores
Evento reuniu também presidentes locais dos partidos, que discursaram a apoiadores e pré-candidatos a vereador

As candidaturas de Thiago
Silva e Giuliano Antonelli a prefei-
to e vice-prefeito de São Pedro e de
56 pré-candidatos a vereador fo-
ram oficializadas na convenção
municipal dos partidos PSD, União
Brasil, Democracia Cristã e Pode-
mos, realizada no domingo, 21.

Com a presença do deputa-
do estadual e ex-prefeito São
Pedro Helinho Zanatta e do pré-
candidato a vice-prefeito de Pi-
racicaba, Sérgio Pacheco Júni-
or, o evento reuniu também
presidentes locais dos partidos,
que discursaram a apoiadores
e pré-candidatos a vereador.

"O que esses cidadãos bus-
cam é continuar a construir a
cidade que queremos, cujo pro-
jeto nasceu em 2012, quando
teve início a caminhada de su-
cesso que vivemos nos últimos 12

anos", destacou o cerimonial do
evento.  "Todos nós aqui, hoje, nos
comprometemos com esse projeto,
com o sonho de que a São Pedro
que queremos possa continuar sen-
do realidade, que possa seguir
em frente, que possa avançar
ainda mais", complementou.

Em seu pronunciamento, He-
linho Zanatta relembrou a trajetó-
ria que o fez vir para São Pedro,
depois de conversas e convites fei-
tos por várias pessoas da cidade.
"Política é construir pontes, cons-
truir relações com quem quer me-
lhorar uma cidade. Colocar acima
de tudo o interesse do cidadão, es-
pecialmente aqueles que não têm
voz e não tem vez", disse.

Também destacou que São Pe-
dro virou exemplo em temas como
saúde, saneamento, qualidade de
vida, pavimentação e geração de

emprego. "Na saúde, por exemplo,
todos têm referência positiva de
São Pedro. Nos últimos anos, só de
Piracicaba, mais de 5.000 pacien-
tes foram atendidos em São Pe-
dro", informou.

O atual vice-prefeito e candi-
dato à reeleição Giuliano Antone-
lli, destacou avanços de São Pedro
vividos nos últimos anos e a im-
portância de dar continuidade aos
projetos iniciados. "Nossa missão
é fazer política de verdade, precisa-
mos somar e não dividir. Não va-
mos olhar para trás e sim para fren-
te. A cidade de São Pedro é mais
importante do que os nossos pró-
prios propósitos", pontuou.

O atual prefeito e pré-can-
didato à reeleição Thiago Silva,
relembrou que muito foi feito
nos últimos 12 anos e há muito
por fazer. "Nosso grupo tem íco-

nes da política de São Pedro,
como Nelson  Baltieri, Mário de
Barros e Hélio de Souza e tam-
bém gente nova. Temos con-
quistas importantes, além de
projetos e propósito. Sabemos
como fazer e continuar a reali-
zar o trabalho que tem sido fei-
to", destacou.

Outro ponto abordado foi a
importância da Câmara. "O prefei-
to não governa sozinho. Precisa de
uma Câmara forte e atuante, que
pense a cidade, que traga projetos
e que vá buscar no governo do Es-
tado e no governo federal ações e
obras para a cidade", apontou.

Foram exibidos vídeos de
apoio de Gilberto Kassab, presi-
dente nacional do PSD, Eymael,
presidente nacional do Democra-
cia Cristã, Renata Abreu, deputa-
da federal e presidente nacional do

Podemos e Solange Freitas, depu-
tada estadual e vice-presidente
estadual do União Brasil.

CÂMARA -A convenção
homologou 56 candidaturas a
vereador. São pré-candidatos
do PSD: Adriano Vitor de Oli-
veira, Albino Antunes (Índio),
Antonio Marcos Zenaro, José
Cláudio de Oliveira Ramos, José
Henrique dos Santos Pereira,
Dione Leandro Pavão, Laércio
Zampieri, Orivaldo Aparecido
Zanete (Barão), Wesley Meira,
Cecília Ghirotti, Cleuza Barros,
Janice Paixão (Jô Paixão), Juli-
ana Galante e  Marlene Jiaco-
mini (Marlene Calacoco)

Os pré-candidatos do Demo-
cracia Cristã são Ernesto Bra-
ganholo, Carlinhos Boscariol, Dr.
Carlos Fisioterapeuta, Cri Duarte,
Daniel Sepulvida, Gutão do Povão, Ro-

binho Pedrosa, Rodrigo Souza, Adria-
na Brasil, Adriana do Coloninha, Fa-
bíola Feltrim, Isa Pavanelo, Marta
Veronese, Thais Gliose.

Os pré-candidatos do Pode-
mos são: Cabo Ribeiro, Jhony,
José Guilherme do Jornal O
Regional,  Leandro Guedes,  Dr.
Luciano Veterinário,  Mauro Sér-
gio Oliveira, Odilon da Ambulân-
cia, Rogério da Oficina, Profes-
sor Requena, Adriana Professora,
Catia Enfermeira, Francisca Bar-
reto, Liana Furlan, Luzia Bênção.

E os pré-candidatos do União
Brasil: Fernando Jardineiro, Ca-
margo do Mirante, José Anto-
nio, Luciano LC Som, Murilo
Cury, Pedro Trotta,  Vinão do Pa-
gode,  Willian da Feltirn Gás,  Ca-
mila Alencar, Denise Santana, An-
gelica Gel, Priscila Favoreto, San-
dra Ferreira e Tay Pellegrini.

Fotos:Tiago Stoco
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FestMAO abre edital para bandas se apresentarem em outubro
A terceira edição do FestMAO

(Festival de Música e Arte de Ri-
beirão Preto) já tem datas confir-
madas: 16 a 19 de outubro de 2024.
Com o mote "faça pARTE", o proje-
to contemplado pela Lei Paulo Gus-
tavo, do Ministério da Cultura e
Governo do Estado de São Paulo,
por meio da Secretaria de Cultura,
Economia e Indústria Criativas,
convida artistas autorais do Esta-
do de São Paulo a participarem do
edital de bandas.

As inscrições para o edital es-
tarão abertas de 17 a 25 de julho.
Os interessados em participar po-
dem obter mais informações e co-
nhecer mais o festival pelas redes
sociais FestMAO (@fest.mao). Pro-
jetos de Pop, Rock, Reggae, MPB,
Samba, Rap, Groove, Folk e Blues
serão avaliados pela curadoria, que
é assinada por Allê Trajan, Gui Sil-
veiras e Cláudia Parra.

O festival conta com a produ-
ção executiva de Carol Capacle, di-
reção artística de Allê Trajan, co-
produção da Palimpsesto Produ-
ções e coordenação de produção por
Fernanda Moura. A comunicação
é assinada pela Casa Grafite, pro-
dutora de narrativas, de Ribeirão
Preto, coordenada por Gali Garó-
falo e redação e social media de
Idris Bahia. A realização é da

Trajan Produções Artísticas e
Capacle Produções Artísticas.

"Como a edição deste ano está
sendo fomentada pela LPG estadu-
al, nada mais justo do que darmos
oportunidade para bandas autorais
do Estado de São Paulo, convidan-
do artistas e grupos do interior e
do litoral do Estado. O objetivo é
valorizar e fortalecer a cena musi-
cal regional, de forma a celebrar
talentos locais, destacando a rica
diversidade cultural do Estado",
explica Allê Trajan, diretor artísti-
co e curador do FestMAO.

NOVO CONCEITO- Inspi-
rada nos sedimentos e camadas da
terra, a identidade visual desta
terceira edição exalta a riqueza
do solo do interior de São Paulo. A
intenção é fazer um comparativo
com a música autoral criada e pro-
duzida nesta região que, segundo os
organizadores, é tão fértil e diver-
sa quanto o talento de seus artis-
tas locais. A diversidade também
é traduzida pela extensa paleta
de cores e elementos fluidos
como ondas e multipontos.
Quem assina o design é o estú-
dio Black Magenta de Nova Odes-
sa (SP), do designer Pepê Ferreira.

Novidades do festival - A
Mostra Nova Cena, anteriormente

conhecida como Mostra Autoral,
apresenta um conceito repagi-
nado nesta edição, reunindo
artistas de diversos gêneros
musicais em um mesmo palco no
encerramento do FestMAO, no Te-
atro de Arena de Ribeirão Preto.

Para participar do edital que
formará o line up, os interessados
devem residir e atuar nas cidades
de Ribeirão Preto e região ou em
qualquer outra cidade do estado
de São Paulo, com exceção da capi-
tal. No ato da inscrição, os propo-
nentes devem enviar links de vídeo
da performance do projeto musi-
cal executada ao vivo, além de in-
serir outros dados como currículo,
fotos e redes sociais. O formulário
de inscrição e o edital serão dispo-
nibilizados no site do festival:
www.festmao.com.br.

SERVIÇO:
Inscrições para edital do Fest-
MAO (Festival de Música e Arte
de Ribeirão Preto)
Quando: 17 a 25 de julho de 2024
Data do Festival: 16 a 19 de ou-
tubro/2024
Local: Teatro de Arena de Ri-
beirão Preto
Mais informações: FestMAO -
Festival de Música e Arte de Ri-
beirão Preto Com foco na cena paulista, curadores selecionam artistas de diferentes gêneros musicais para a Mostra Nova Cena

Divu lgação
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DER disponibiliza plano
para reduzir número de
acidentes nas rodovias

O Plano de Segurança Viária
2024-2030 do Departamento de
Estradas de Rodagem (DER), ór-
gão vinculado à Secretaria de Meio
Ambiente, Infraestrutura e Logís-
tica (Semil), está disponível para
consulta e para ser baixado gratui-
tamente. Lançada em maio deste
ano pelo Governo de SP, a publica-
ção visa aprimorar a malha viária
sob jurisdição da autarquia, com
foco na redução de acidentes.

A meta do DER é reduzir, até
2030, ao menos à metade a taxa
estadual de fatalidades no trânsi-
to, por frota de veículos e por po-
pulação. Também se espera, no
mesmo período, diminuir em 50%
as taxas de acidentes e fatalidades
por exposição (por milhão de qui-
lômetros percorridos). O Plano de
Segurança Viária prevê ainda
garantir que todas as rodovias
novas ou reabilitadas alcancem
uma classificação mínima de
segurança de três estrelas ou
superior, de acordo com a metodo-
logia internacional iRAP.

"Esta abordagem abran-
gente visa aprimorar de forma
significativa a segurança viária
em São Paulo, reduzindo as fata-
lidades e promovendo um ambien-
te mais seguro para todos os usuá-
rios e a população paulista como
um todo", diz Sergio Codelo,
superintendente do DER.

Ações estratégicas - Válido
para os mais 13 mil quilômetros
de rodovias administradas pelo
Departamento, o Plano de Se-
gurança Viária incorpora diver-
sas estratégias e melhorias na
infraestrutura.

As ações incluídas são educa-
ção no trânsito, com ênfase em ini-
ciativas educacionais de seguran-
ça viária para promover compor-
tamentos mais seguros entre os

Com ênfase em metodologia internacional e novas tecnologias, ações visam com-
bater taxa de fatalidades e total de ocorrências; arquivo completo com medidas
está disponível no portal do departamento

usuários das vias; inovação em
segurança viária; implementa-
ção de tecnologias e práticas
inovadoras para aprimorar as
medidas de segurança.

O plano também contempla
melhorias em pontos críticos, como
trechos perigosos em travessias
urbanas, para melhorar as condi-
ções de segurança. A equipe técni-
ca também priorizou ações direcio-
nadas a aumentar a segurança dos
usuários vulneráveis das vias.

ABORDAGEM DE DE-
SENVOLVIMENTO - O Plano de
Segurança Viária do DER inclui
um quadro estratégico para orien-
tar esforços na redução de aciden-

tes de trânsito em todo o estado.
Foram observados vários as-

pectos importantes na identificação
das possíveis causas de acidentes,
bem como incluídas propostas de
soluções de infraestrutura, defini-
ção de áreas prioritárias de inter-

venção e estabelecimento de indi-
cadores de desempenho para mo-
nitorar e avaliar o progresso.

O material de 53 páginas pode
ser acessado a partir do menu
"Transparência", do portal do
DER, na aba "Programas e Ações".

Divulgação
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Procon faz colaboração
para atender moradores
de São Pedro

A ação acontece nos dias 26 e 27 de julho, na Praça Santa
Cruz; serão distribuídas 100 senhas por dia

Divu lgação

O projeto Cidadania Itinerante,
iniciativa da Secretaria da Justiça e
Cidadania (SJC) para levar serviços
de documentação para diversos
municípios do Estado de São Paulo,
realizará uma ação em conjunto com
o Procon-SP no município de São
Pedro. A ação acontece nos dias 26 e
27 de julho, na Praça Santa Cruz.

Serão distribuídas 100 senhas
por dia, em ordem de chegada, com
término uma hora antes do horá-
rio previsto para o final dos atendi-
mentos. Além dos serviços já ofere-
cidos como agendamento de 1.ª e
2.ª via de RG, CNH, CPF, título de
eleitor, Receita Federal, entre ou-
tros, a população contará com equi-
pe do ProconSP, disponível para
orientação e atendimento ao supe-
rendividado para realização do ca-
dastro ao núcleo de apoio.

Confira os horários no final do
texto. A iniciativa amplia a atuação
das coordenações e programas da
SJC, levando os serviços de docu-
mentação essenciais para o exercí-
cio da cidadania para mais perto
da população. Lançado em junho
de 2022, o Cidadania Itinerante atin-
giu a marca de 219 mil serviços solicita-
dos, por mais de 63 mil pessoas da re-
gião metropolitana, interior e litoral
do estado de São Paulo, e diversos
bairros da capital paulista.

Serviços disponíveis para
a população:

• Agendamento de 1.ª e 2.ª via
de RG;

• Agendamento de 2.ª via de
CNH;

• Agendamento na Receita Fe-
deral;

• Atestado de antecedentes cri-
minais;

• Baixar Carteira de Trabalho
Digital no celular;

• Consulta Serasa;
• Criação de conta GOV;
• Elaboração de currículo;
• Emissão 2.ª via de CPF e tí-

tulo de eleitor;
• Emissão de 2.ª via de contas

(água e luz);
• Encaminhamento para coorde-

nações, programas e ouvidoria da SJC;
• Entrada no seguro-desem-

prego;
• Orientações com Procon e De-

fensoria Pública;
• Orientações migratórias com

a Organização Internacional para
as Migrações (OIM);

• Recebimento de denúncias
de discriminação étnico-racial, em
razão de orientação sexual e/ou
identidade de gênero e de intole-
rância religiosa;

• Registro de boletim de ocor-
rência;

• Solicitação de 2.ª via das certi-
dões de nascimento, casamento e óbito

Serviço: Procon faz colabora-
ção com Cidadania Itinerante para
atender moradores de São Pedro

Datas e horários: Sexta-feira
(26/07) e Sábado (27/07), das 9h
às 16h Endereço: Praça Santa Cruz

CCCCCENTROENTROENTROENTROENTRO     DEDEDEDEDE C C C C CONVENÇÕESONVENÇÕESONVENÇÕESONVENÇÕESONVENÇÕES

Hércules, o Musical, será
apresentado neste sábado

Parte dos projetos viabilizados
via Lei Paulo Gustavo, "Hércules,
o Musical" será apresentado às
19h30 deste sábado, 27 de julho,
no Centro de Convenções. A entra-
da para a estreia do espetáculo é 1
kg de alimento não perecível.

Com elenco formado por ad-
miradores do mundo do teatro

musical, a apresentação tem o ob-
jetivo de levar esta área do teatro
ao conhecimento de todos.

A direção geral é de Luana
Vieira, o professor Vitor Forte é
responsável pela direção teatral
e Júnior Taz pela construção de
personagens. Ana Gabriela De
Mitry está na direção coreográ-

fica. As portas do Centro de
Convenções serão abertas às
19h e o espetáculo vai apre-
sentar música, teatro, canto,
dança e muitas diversão, sen-
do livre para todos os públi-
cos, mas feito principalmen-
te para encantar o coração do
público infantil.

Estreia do espetáculo acontece em São Pedro; entrada é 1kg de alimento não perecível

Divu lgação
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Capellari e Branco oficializam
candidaturas em convenção
Convenção de Angelo Capellari e Branco aconteceu no dia 21 de julho, no bairro São Dimas; diversas autoridades participaram do evento

Em convenção realizada no
último domingo, 21 de julho, no
bairro São Dimas, em São Pe-
dro, foram oficializadas as pré-
candidaturas de Angelo Cape-
llari para prefeito e Adilson de
Jesus, Branco, para vice-prefei-
to. Ambos conhecidos por suas
trajetórias dedicadas à cidade,
os pré-candidatos mostram for-

te compromisso com suas cau-
sas. Segundo os convidados, foi um
evento de grande entusiasmo e ins-
piração, que homologou, além das
candidaturas a prefeito e vice, tam-
bém dospré-candidatos a vereador
e vereadora do Progressistas, Re-
publicanos e Partido Liberal.

Reafirmando o compromis-
so com o desenvolvimento de

São Pedro, o encontro atraiu
diversas lideranças locais e es-
taduais, como o deputado esta-
dual Alex Madureira, o verea-
dor de Limeira e liderança regi-
onal do Republicanos, Nilton
Santos, entre assessores de de-
putados e líderes dos partidos.

Em seu discurso, Angelo
Capellari enfatizou a força da

família e a união entre os parti-
dários, priorizando o bem-estar
da população. "Estamos aqui
hoje para reafirmar nosso com-
promisso com São Pedro. Nos-
sa cidade precisa de dedicação.
Temos que ouvir os anseios da
população e trabalhar incansa-
velmente para transformá-los
em soluções", disse Capellari.

Adilson de Jesus, o Bran-
co, sublinhou a importância da
colaboração e do trabalho em
equipe para alcançar os objeti-
vos da coligação. "Acreditamos
que juntos, com a força dos
Progressistas, Republicanos e
PL, podemos fazer a diferença e
trazer sempre mais para São
Pedro", declarou Branco.

A convenção também apresen-
tou os pré-candidatos ao Legislati-
vo, que se mostraram motivados e
engajados em representar a comu-
nidade são-pedrense na Câmara
Municipal. O evento foi um mar-
co para a coligação, que agora
está fortalecida e pronta para
enfrentar os desafios da cam-
panha eleitoral que se aproxima.

Divu lgação
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Equipe de futsal
feminino de São Pedro
está na semifinal

A equipe de Futsal Femini-
no de São Pedro está semifinal
da Copa Regional de Futsal. Na
quinta-feira (25), depois de ven-
cer o time de Brotas por 4x2, o
time que recebe apoio da Prefei-
tura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Esportes e La-
zer, irá para próxima fase na se-
mana que vem, em Dois Córregos.

Com grandes chances que
passar o primeiro grupo do Cam-
peonato, as atletas do grupo A dis-
putam os jogos com jogadoras de
Barra Bonita, Brotas, Dois Córre-
gos; enquanto o grupo B tem as
cidades de Fenix, Ipeúna, Santa
Maria da Serra e Itirapina. A semi-
final está marcada para o dia 8 de
agosto e a final para o dia 15.

As jogadoras Analu Seganti-
ni, Aline Bastos, Amanda Monta-
nari, Beatriz Omena, Laura Vas-
quez, Celly Cristal, Stefany Bragaia,
Luana Godoy, Gisele Fernanda,
Vitória Silva, Lyandra Lourenço, Ta-
ciana Nascimento, Thalita Forcinitto,

Livia Papani e Marcela Bontorim
formam a equipe de São Pedro.

De acordo com o técnico da
equipe e professor, Erick Cardoso
Alves (conhecido como Tesouro), o
time feminino foi formado em se-
tembro de 2022 e já conquistou vá-
rios campeonatos pela região. "Em
agosto vamos participar de um
campeonato em Piracicaba e de um
torneio também em Piracicaba",

O professor ressaltou algumas
conquistas do time. "No primeiro
semestre de 2024 ganhamos em 1º
lugar no Torneio Regional em São
Pedro, 1° lugar no Torneio Regio-
nal em Rio Claro e 3º lugar no Cam-
peonato Regional de Brotas. Em
2023 o 1º lugar no Torneio de
Futebol Society Feminino Galác-
ticos em Piracicaba, o 4º lugar
nos Jogos Regionais em Lençóis
e o 1º lugar no Jogos Metropira
sub 14 em Piracicaba. E, em de-
zembro de 2022, o 1º lugar no
Campeonato Regional em Santa
Maria da Serra".

Equipe recebe apoio da Prefeitura de São Pedro, por meio
da Coordenadoria de Esportes e Lazer

CCCCCHOCOLAHOCOLAHOCOLAHOCOLAHOCOLATESTESTESTESTES

Pague Menos fará ofertas até dia 30 de julho
“Chocolate, chocolate, choco-

late. Eu só quero chocolate”.
Como já disse Tim Maia em sua
música, muitas pessoas são apai-
xonadas pela delícia vinda do ca-
cau, o chocolate. Ele é tão amado
que 7 de julho é o Dia Mundial
do Chocolate.  Para celebrar, a
Rede de Supermercados Pague
Menos realiza, até dia 30 de ju-
lho, o Fantástico Festival de Cho-
colates. Durante a ação, os Clien-
tes que forem a uma das 36 lojas
físicas da Rede encontrarão pre-
ços competitivos no setor.

O chocolate é apreciado
mundialmente por seu sabor úni-
co e sua capacidade de proporci-
onar prazer e conforto. Com uma
variedade de tipos, desde o amar-
go até o ao leite, oferece uma ex-
periência sensorial rica, que com-
bina texturas e aromas. Seja como
um lanche rápido, um presente
especial ou um ingrediente ver-
sátil em diversas receitas culiná-
rias, o chocolate continua a encan-
tar paladares em todo o mundo.

O mercado brasileiro de cho-
colate é um dos maiores do mun-
do. Em 2023, movimentou impres-
sionantes R$ 25 bilhões, segundo
dados da Euromonitor. Esse valor
expressivo reflete o amor dos bra-
sileiros por chocolates e a crescente
demanda por produtos de alta
qualidade. A indústria está em cons-
tante evolução, e compreender as
tendências é fundamental para o
sucesso dos negócios nesse setor.

O que não irão faltar du-
rante o Festival Chocolate são
itens com preços competitivos.
“Para os amantes de chocolate,
é uma ótima oportunidade para

Divulgação

Desde o dia 17 e até dia 30 de julho, chocolates
no Pague Menos têm ofertas especiais

explorarem uma vasta gama de
produtos e experiências relacio-
nadas a essa delícia, desde o
tradicional ao gourmet, inclu-
indo chocolates artesanais, tru-
fas, bombons, barras de choco-
late e bebidas à base de choco-
late”, comenta Fabio Cecon, ge-
rente de Marketing e Comuni-
cação da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos. “Com a com-
pra desses produtos, podem ser
realizadas atividades divertidas
para crianças, como cozinharem
em família, ou em casal, para pre-
parem uma sobremesa para uma
data especial”, complementa.

O Fantástico Festival de Cho-
colates da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos acontece até dia
30 de julho nas 36 lojas físicas.
Serão vários produtos com des-
contos especiais durante o perío-
do da ação.  O endereço e horário
de funcionamento de cada uma
das lojas físicas podem ser consul-
tados no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s

Inaugurada em 1989, a Rede
de Supermercados Pague
Menos está entre as 40 mai-
ores empresas supermerca-
distas do Brasil, conforme o
ranking da Associação Bra-
si leira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui
36 lojas em funcionamento
nas cidades de Americana,
Araras, Artur Nogueira, Boitu-

HISTÓRIA

Sobre a Rede de Supermercados Pague Menos
va, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi
Guaçu, Nova Odessa, Paulí-
nia, Piracicaba, Santa Bárba-
ra d’Oeste, Salto, São João da
Boa Vista, São Pedro, Suma-
ré, Tietê e Valinhos. A empre-
sa possui um Complexo Admi-
nistrativo, Logístico e Entre-
posto de Carnes em Santa
Bárbara d’Oeste, com 200 mil

m². Com mais de sete mil co-
laboradores, segue em cons-
tante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da
varejista sinônimo de quali-
dade, economia, comodida-
de, competência e varieda-
de.  Supermercados Pague
Menos “Faz Sua Vida Melhor”!
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Eixo SP conta com novos guinchos elétricos
A Eixo SP Concessionária

de Rodovias dá mais um passo
no processo de descarbonização
das suas atividades.  Nesta
quarta-feira (24), foi entregue
mais um guincho elétrico. Até o
fim do próximo mês, mais sete
veículos serão incorporados à
frota da concessionária. Com a
chegada dos novos guinchos le-
ves elétricos, quatro dos veícu-
los mais antigos movidos a com-
bustíveis fósseis serão retirados da fro-
ta. Com isso, a Eixo SP dá sequência à
sua proposta de redução grada-
tiva da emissão de poluentes nos
serviços operacionais.

Os novos guinchos serão
disponibilizados para atendi-
mento aos usuários das rodovi-
as em todo o trecho concedido,
de Cordeirópolis e Piracicaba,
na região central do Estado, até
Panorama, na divisa com Mato
Grosso do Sul. Além dos guin-
chos leves, a Eixo SP conta tam-
bém com caminhões elétricos
para os serviços de manutenção
do trecho e com unidades mó-

veis de pesagem (balança). Ao
adotar veículos movidos por
energia elétrica, a concessioná-
ria não apenas busca mitigar o
impacto ambiental, mas tam-
bém promover práticas mais
sustentáveis no setor de servi-

ços rodoviários. Segundo a coor-
denadora de Operação de Tráfego
da Eixo SP, Raquel Fernandes
Monteiro, os veículos elétricos não
apenas contribuem para a redução
da poluição, mas também oferecem
benefícios adicionais, como a emis-

Oito novos veículos movidos a energia limpa entrarão em operação nos próximos dias

são menor de ruído durante as
operações e menor dependência de
combustíveis fósseis. "Com essa
iniciativa, a Eixo SP reforça seu
compromisso com a preservação
ambiental e o desenvolvimento
sustentável", afirma.

Divu lgação
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95% dos aposentados desconhecem senha

Dados da Assessoria Previdenciária do Brasil mostram que grande parte dos aposentados não
checa seus dados e nem acompanha os descontos em rendimentos

Divu lgação
Mais de 9 a cada 10 aposenta-

dos e pensionistas desconhecem
suas informações previdenciárias
e apenas 5% deles sabem a senha
para ter acesso ao aplicativo Meu
INSS. Essa falta de informação in-
terfere tanto no planejamento da
aposentadoria quanto permite que
eventuais empréstimos consigna-
dos ou outros descontos ocorram
diretamente em folha sem o conhe-
cimento do beneficiário, reduzin-
do os seus rendimentos.

Esses dados foram retirados
dos sistemas da Assessoria Previ-
denciária do Brasil (APB), uma
consultoria previdenciária que
completou 4 anos de mercado e
atende em todos os 27 estados
brasileiros. Sua atuação em con-
sultoria previdenciária envolve as
áreas como como concessão de
aposentadorias, pensão por
morte, auxílios temporários, pla-
nejamento de aposentadoria e isen-
ção de Imposto de Renda.

Em seu portfólio, a empre-
sa já somou mais de 2,5 mil cli-
entes atendidos em todo o país
tanto para segurados do Regime
Geral de Previdência Social (RGPS/
INSS) e do Regime Próprio de Pre-
vidência Social (RPPS).

"Contamos com uma equipe
especialista com assessores previ-
denciários dedicados, com a possi-
bilidade de atendimento online.
Possuímos abrangência nacional e
realizamos atendimentos com se-
gurança em todo o país, temos com-
promisso com a proteção dos nos-
sos clientes", afirma Pietro Ceccat-
to, Diretor Geral da Assessoria Pre-
videnciária do Brasil (APB).

Mais segurança -Uma das
principais orientações da APB está
relacionada a proporcionar segu-
rança e tranquilidade aos seus cli-
entes na área previdenciária, inclu-
indo o uso inteligente e eficiente das
novas tecnologias. Entre elas, en-

contra-se o aplicativo Meu INSS,
que conta com mais de 90 servi-
ços disponíveis a aposentados e
pensionistas. Se por um lado,
essas aplicações trazem facilida-
des; de outro, elas aumentam
os riscos e são de difícil compre-
ensão para os menos familiariza-
dos com a tecnologia.

"O mais comum é que as pes-
soas desconheçam até a sua senha
de acesso, o que impede que te-
nham informações sobre suas
contribuições previdenciárias,
no caso de quem está buscando
se aposentar, ou identificar des-
contos provenientes de emprésti-
mos consignados, entre outros da-
dos que estão disponíveis no apli-
cativo", explica Pietro.

Na rotina da consultoria pre-
videnciária, a principal missão é a
de garantir assistência em todo o

processo de aposentadoria, mas
também assegurar que o próprio
beneficiário saiba como checar as
informações referentes às aposen-
tadorias ou aos benefícios. Os ser-
viços incluem auxílio para garan-
tir a aposentadoria quanto um Pla-
nejamento de Aposentadoria Per-
sonalizado. Este último foca em
análises das contribuições e de pro-
jeções de rendas futuras e apresen-
tação de cenários para ajustes con-
forme as necessidades do cliente.

Os serviços da APB são volta-
dos também a quem já obteve a
aposentadoria. "Também fazemos
uma revisão de aposentadoria, na
qual é feita a verificação do recebi-
mento dos benefícios em busca de
reajustes necessários para otimizar
os rendimentos e aumentar a
qualidade de vida", esclarece. "O
melhor caminho é ter a assessoria

de pessoas especializadas para
receber a orientação devida em
relação à previdência e a seus be-
nefícios", reforça Ceccatto.

Atualmente, o sistema previ-
denciário brasileiro é considerado
um dos principais programas soci-
ais do planeta. São 39,3 milhões de
beneficiários mensais, consideran-
do também os pensionistas. Esti-
ma-se que este grupo injete mais
de R$ 70 bilhões na economia a
cada mês. Conforme o Sistema
Único de Informações de Benefício
(Suibe), em janeiro de 2024, o país
somava pouco mais de 23 milhões
de aposentados, sendo 11,2 milhões
de homens e 11,8 milhões de mu-
lheres. Para mais informações so-
bre a consultoria previdenciária,
acesse o perfil oficial da APB no Ins-
tagram (@apb.prev) ou ligue para
(41) 99108-2123.

98166-578398166-578398166-578398166-578398166-5783
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Equipe de atletismo de
se destaca no Itaqueri Run,
em Charqueada

A equipe Gama de Santa Ma-
ria da Serra foi um dos grandes
destaques do Itaqueri Run, corri-
da de rua que aconteceu no último
domingo em Charqueada. Na ca-
tegoria masculino, os atletas do
município ocuparam dois lugares
do pódio, enquanto no feminino
esteve em todas as posições do 1º
ao 5º colocado. Ao todo foram 14
atletas participantes.

As aulas de atletismo/cor-
rida de rua tiveram início há

poucos meses e já reuniram um
grande número de adeptos. As
aulas são do professor Hércu-
les Otávio. No masculino, os
vencedores foram: 1º Kaik Pe-
reira, 2º Carlos Henrique Per-
ruchi (equipe Gama); e 3º João
Giacomelli. Entre as mulheres,
Allany Fabri, Isabela Faber e
Andreza Morais preencheram
o  p o d i u m .  M a i a r a  M e l o  e
Eloá de Lima completaram a
lista das cinco melhores.

Ao todo foram 14 atletas de Santa Maria da Serra que participa-
ram do evento esportivo em Charqueada
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Convenção oficializa chapa João Victor
e Dr. Édison para disputa da reeleição
A convenção lotou o hall de entrada do Centro de Convenções e ao menos 400 pessoas acompanharam a solenidade política

O Centro de Convenções de
Águas de São Pedro sediou na
terça-feira (23) a convenção dos
partidos PL, PSDB, Cidadania,
Podemos, Republicanos e Solida-
riedade. O ato marcou a homo-
logação dos candidatos a pre-
feito, João Victor Barboza, do vice

Dr. Édison Xavier e dos vereado-
res que apoiam a chapa.

Ao todo, mais de 35 candida-
tos ao Legislativo águapedrense
disputarão as eleições apoiando este
grupo político. A convenção lotou
o hall de entrada do Centro de Con-
venções e ao menos 400 pessoas

acompanharam a solenidade polí-
tica. "Hoje é um marco para a
nossa estância de Águas de São
Pedro. Mais um passo que da-
mos rumo a um projeto que deu
certo e que visa o progresso da
cidade. Tenho a absoluta certe-
za de que reunimos uma equipe

competente, compromissada e
que dá as mãos para um futuro
melhor. É uma honra represen-
tar todos vocês e seguir lutan-
do pelo nosso município", disse
o prefeito João Victor.

A convenção partidária con-
tou ainda com a presença de no-

mes de peso da política estadual de
SP: os deputados Alex de Madu-
reira e Bruno Zambelli subiram ao
palco e também fizeram o uso da
palavra em apoio a João Victor e
Dr. Édison. Parlamentares que não
puderam estar presentes também
enviaram vídeo de apoio, bem como

uma gravação do secretário esta-
dual de Turismo e Viagens, Rober-
to de Lucena, foi transmitida aos
apoiadores e correligionários.

Passada a convenção, os can-
didatos aguardam até o dia 16 de
agosto para darem início à campa-
nha aberta e pública.

Leonardo Benaci


